

Las probabilidades de que triunfe Pinochet

Un completo análisis probabilístico acerca del futuro político y económico de Chile realizó el ex ministro y coordinador del Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia, Fernando Léniz, a un grupo de empresarios reunidos en Londres.

En su análisis, Léniz visualiza tres escenarios posibles y a cada uno le asigna una determinada probabilidad.

El primero es que se realicen elecciones libres, lo cual requiere una reforma constitucional previa. A esa alternativa, el empresario le asigna una probabilidad del 20 por ciento, y luego analiza cuál es la probabilidad de que gane un hombre de centro derecha o un candidato de centro izquierda.

El segundo escenario es la realización del plebiscito y, según el análisis, tiene una probabilidad del 70 por ciento de concretarse. Sin embargo, Léniz estima que es igualmente probable que el candidato sea el actual Jefe de Estado u otro "hombre de consenso". De esa manera, la probabilidad asignada a que Pinochet gane el plebiscito es del 35 por ciento.

El análisis prospectivo concluye tomando en cuenta la posibilidad de una salida violenta, ya sea por la vía del golpe militar o la revolución armada.

Léniz analiza entonces los posibles efectos económicos de cada uno de los escenarios políticos.